



Kosmos Brenner
Technologie trifft Kunst: eine Kooperation zwischen der Wild & Wessel-Lampenfabrik in Berlin und der Wedgwood Keramik- und Porzellanfabrik.



Nur wenige häusliche Einrichtungen erlebten im späten 19. Jahrhundert einen so schnellen und kontinuierlichen Wandel wie die Beleuchtung.



Kachelofen
Ein Kachelofen ist ein gemauerter Heizofen, der zum Beheizen eines oder mehrerer Wohnräume geeignet ist.



Kachelöfen sind in der Regel aus Ofenkacheln gemacht, es gibt aber auch Kachelöfen, die aus Ziegeln gemauert sind. Erst im 19. und 20. Jahrhundert wurde der Kachelofen im Feuerungsraum zunehmend mit Schamottsteinen ausgekleidet oder mit Zügen versehen.



Bettwärmer
Der Bettwärmer ist aus Messing hergestellt, er wurde mit glühenden Kohlen gefüllt und besteht aus einer Metallpfanne mit einem langen Griff.



Dieser Bettwärmer ist mit dem Bild eines Hahns geschmückt und stammt aus dem 17. Jahrhundert. damals war die Beheizung von Räumen stark eingeschränkt und die Menschen mussten erfinderisch sein, um mit den kalten Temperaturen zurechtzukommen.



Himmelbett
Hier sehen wir ein rechteckiges Himmelbett aus Holz. Der Baldachin besteht aus Wollstoff. Die Matratze ist mit Heu gefüllt. Es gibt Leinenbettwäsche und Woldecken.



Der Baldachin dient dazu, die Wärme im Inneren zu halten und gleichzeitig dem Bett ein schönes Aussehen zu verleihen. Dieses Bett beherbergte die Gäste im Gasthof Madame Hoyer.